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Monte Buey: Municipio firmó un convenio
con la Agencia Nacional de Seguridad Vial
El acuerdo, celebrado en el Ministerio del Interior y
Transporte, se materializó luego que la ANSV aprobara
un ambicioso proyecto presentado por el Municipio por
un monto aproximado a un millón y medio de pesos, que
favorecerá la implementación de diversas políticas edu-
cativas y la ejecución de obras varias.El convenio permitirá
la realización de campañas masivas de concientización
en medios de comunicación y vía pública, talleres de ca-
pacitación, instalación de cartelería, señalización vertical
y horizontal, rampas y bicisendas, entre otras acciones.

Se lanzó el programa hipotecario “Construyamos Juntos”
Se presentó una nueva línea de créditos hipotecarios para la construcción de vivienda única, por un monto de hasta 300 mil

pesos, con tasa de interés subsidiada. El plazo de devolución es de hasta 10 años, con los primeros seis meses de gracia.
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MMooNNttee  BBuueeyy

Municipio firmó un convenio con la
Agencia Nacional de Seguridad Vial
E l intendente edwin

riva firmó un conve-
nio de articulación y apo-
yo institucional con la
Agencia Nacional de Se-
guridad Vial que permitirá
la continuidad y la am-
pliación de diferentes pro-
gramas y acciones orien-
tadas a la concientización
vial en Monte Buey.
El acuerdo, celebrado en
el Ministerio del Interior y
Transporte, se materializó
luego que la ANSV aprobara
un ambicioso proyecto pre-
sentado por el Municipio
por un monto aproximado
a un millón y medio de pe-
sos, que favorecerá la im-
plementación de diversas
políticas educativas y la eje-
cución de obras varias.
El convenio permitirá la re-

alización de campañas ma-
sivas de concientización en
medios de comunicación y
vía pública, talleres de ca-
pacitación, instalación de
cartelería, señalización ver-
tical y horizontal, rampas y
bicisendas, entre otras ac-
ciones tendientes a generar
conciencia y mejorar la in-
fraestructura vial.
De esta manera, Monte
Buey se consolida como
una de las pocas poblacio-
nes del interior de nuestro
país que trabaja activamen-
te en pos del mejoramiento
de tránsito vehicular y pea-
tonal apostando fuertemente
a la educación, con charlas
informativas, capacitaciones
para docentes y adolescen-
tes, personal municipal, etc.
En este sentido, el pasado

20 de abril se dio inicio por
tercer año consecutivo al
programa municipal “Hacia
mi primera Licencia de Con-
ducir”, que dicta el doctor
Horacio Botta Bernaus a
estudiantes de nuestra lo-
calidad que prontamente re-
cibirán el carnet habilitan-
te.

PAViMeNtACióN
Dieron inicio las tareas de
repavimentación de las ca-
lles que comunican ambos
lados de la localidad, a tra-
vés del paso a nivel oeste.
Se trata de las arterias Ro-
que Sáenz Peña y Suipa-
cha, entre Maipú y Mitre,
que se encontraban dete-
rioradas debido al perma-
nente tránsito vehicular que
se registra en el sector.

“ EL TRABAJO es uno de los pilares más preciados para
el desarrollo de un Pueblo y su gente, por tal motivo

instamos a seguir defendiendo los ideales
que millones de Argentinos han venido logrando con

su esfuerzo cotidiano.
Sigamos trabajando con entusiasmo, responsabilidad,
Honestidad, Honradez, Persistencia y buena voluntad.
Hagamos que el sacrificio de nuestro trabajo valga la

pena, que cada día engrandezca nuestro
corazón, nuestra vida y nuestro nombre ”

Feliz día del trabajador, es el deseo de la Comisión di-
rectiva del Sindicato de empleados y trabajadores Mu-
nicipales del Sudeste y zona de la Provincia de Córdo-
ba.

gentile, domingo Marcelo 
Secretario general

Salutación por el “díA del trABAJAdor”

Horarios de atención al público:
de lunes a viernes: 09:30 a 12:30 hs. - 17:00 a 22:00 hs. Sábados: 09:00 a 15:00 hs. 
Bv. Colón 959 – Bell Ville - tel.: 03537 - 427100 / 416061 - info@fupeu.com.ar – fupeu@nodosud.com.ar

CURSOS 2015 
inscripciones ABiertAS inician en MAyo

Facultad de Ciencias Médicas 
UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA:

- Asistente Terapéutico en Discapacidad (3 meses)    
Inicio 16/05.
- Programa Anual de Asistencia en Emergencias y   
Rescate (8 meses) – Inicio 09/05.

COCINA:
- Panadería y Pastelería Artesanal Nivel Medio
(6 meses) – inicio 11/05.
- Cocina Regional, Internacional y Fusión
(6 meses) Inicio 13/05.

CURSOS CELSIUS 2015 
- electrónica de línea Blanca (4 meses) – inicio 08/05.
- refrigeración y Aire Acondicionado i (7 meses) – inicio 08/05.
- electricidad domiciliaria e industrial (7 meses) – inicio 08/05.
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Se celebra un nuevo Aniversario
de la Fundación de etruria

PPrrooVViiNNCCiiAAlleeSS

Se presentó una nueva
línea de créditos hipo-

tecarios para la construcción
de vivienda única, por un
monto de hasta 300 mil pe-
sos, con tasa de interés sub-
sidiada. el plazo de devolu-
ción es de hasta 10 años,
con los primeros seis meses
de gracia.
Bajo la denominación,  “Cons-

truyamos Juntos” de Bancor,
la iniciativa está dirigida a fa-
milias que reúnan ingresos to-
tales por un mínimo de 11.008
pesos. La asistencia es para
la compra de kits de materiales
de la construcción en ferrete-
rías y corralones de la provin-
cia.
El crédito puede ser a cinco

o a diez años de plazo, en
ambos casos con una tasa de
interés anual fija y en pesos
del 20 por ciento. 
Para acceder al crédito es re-

quisito ser titular del terrero o

contar con una garantía hipo-
tecaria de un codeudor; pre-
sentar planos aprobados por
la municipalidad de acuerdo
con las tipologías edilicia defi-
nidas por la Dirección Provin-
cial de la Vivienda, que ha
elaborado alternativas de dos
y tres dormitorios. Además, el
solicitante deberá ser sujeto
de crédito.
La tramitación es sencilla. Pri-

mero, los interesados deberán
solicitar la precalificación en
Bancor; luego tendrán que se-
leccionar la tipología de la vi-
vienda y de acuerdo a ello se
definirá el kit de materiales;
posteriormente tramitar la apro-
bación municipal y de los pla-
nos a presentar en Bancor.
Para atender los costos de

estos trámites municipales, el
Banco otorgará una asistencia
crediticia extra de 20 mil pesos,
“para que el beneficiario dis-
ponga de toda la plata del cré-

dito para construir su casa.
Una vez completado esos trá-

mites, el cliente deberá solicitar
el presupuesto (pro forma) en
la ferretería; para luego pre-
sentar este presupuesto y el
plano aprobado en Bancor,
que luego liquidará el préstamo
en la cuenta de la ferretería.
Por último, el beneficiario retira
los materiales de la ferretería.
“Quiero decirle a los compa-

ñeros trabajadores -continuó
De la Sota- que saquen el cré-
dito, que es descontable del
impuesto a las Ganancias. Es-
tamos logrando con este cré-
dito que se rebaje este im-
puesto; no sólo que se cons-
truirán su casa sino que lo-
grarán lo que es un pedido de
los trabajadores argentinos:
eliminar el impuesto a las Ga-
nancias sobre el salario, que
todos sabemos que no es una
ganancia”, señaló el Goberna-
dor De la Sota.

Se lanzó el programa hipotecario
“Construyamos Juntos”

◘ la localidad de etruria celebra durante este mes
el 122° Aniversario de su Fundación, con un extenso
programa de actividades que tiene como evento
central el acto del domingo 17 de mayo.
En ese día, las actividades darán inicio a las 9:00 con
el acto protocolar en la plaza General San Martín, orga-
nizado por la Municipaliad y el Centro Educativo 12 de
Octubre.
Una hora más tarde, el Centro Tradicionalista Reseros
organiza un gran desfile criollo por las calles de la loca-
lidad.
A las 11:00, se ofrecerá una misa por los colonizadores
y fundadores del pueblo en la capilla Santa Teresita.
Los festejos se trasladarán al predio de la Agrupación
Tradicionalista para desgustar un gran almuerzo criollo.
Concluido el mismo se dará paso a la jinteada con
tropillas de toda la región.
Sobre las 16:00, el Museo de Usos y Costumbres
"Nora Cattano de Bogino" abre sus puertas a todos los
interesados en visitarlo.
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El loteo se realizará en
el sector sur este de

la comunidad, en cercaní-
as del actual predio de la
Sociedad rural. la unidad
de 16 hectáreas albergará
66 solares los cuales es-
tarán dotados de todos los
servicios.
La iniciativa es llevada ade-
lante entre el grupo empre-
sario Maurino y la Munici-
palidad de Monte Maíz.
El Parque Industria permitirá
atraer nuevas inversiones
en materia industrial, como
así también trasladar em-

prendimientos que se en-
cuentran en ejido urbano a
una zona especialmente
adaptada para la instalación
de estas fábricas.
Además por su ubicación

estratégica el sector tendrá
una rápida salida a la Ruta
Provincial N° 11, agilizando
la circulación vehicular, pero
especialmente la de camio-
nes.

MMooNNttee  MMAAíízz

Construirán un Parque industrial
con 66 solares
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MMooNNttee  MMAAíízz

impulsan una nueva ordenanza para
regular la aplicación de agroquímicos
La concreción del de-

nominado Campamen-
to de Salud y la posterior
presentación de su resul-
tados derivó en una serie
de discusiones donde se
vio involucrada la propia
Facultad de Medicina, la
Facultad de Agronomía, el
Ministerio de Agricultura,
el municipio, productores
agropecuarios, aplicado-
res de agroquímicos, co-
merciantes, población y
docentes entre otros.
De inmediato se conocieron
resultados alarmantes en
torno a los problemas de
salud que generan los agro-
químicos. La información
tuvo una amplia repercución
a nivel nacional e interna-
cional. Pero esta investiga-
ción fue desestimada por la
casa de Altos Estudios, quien
esgrimió que el informe no
tenía rigurosidad científica

y sólo se trataba de un tra-
bajo práctico. 
A ello se sumó el Ministerio
de Agricultura, quien señaló
que todo los productos que
se utilizan en el sector agro-
pecuario son aprobados por
SENASA y en Córdoba hay
una ley específica que regula
la utilización de los mismos,
donde se tiene en cuenta la
distancia de aplicación en
relación a las zonas urbanas,
lavado de maquinarias, ca-
pacitación de operadores,
receta fitosanitaria y dispo-
sición de bidones.
De allí en más se sucedie-
ron presentaciones de uno
y otro lado, tornando a un
tema tan delicado en una
discusión política intermina-
ble. En el medio, los vecinos
están siendo abrumados por
dichos, comentarios, supo-
siciones, argumentaciones,
etc. Sin tener un panorama

claro de lo que verdadera-
mente ocurre.

ordeNANzA PArA
regulAr el uSo

de AgroquíMiCoS
El Concejo Deliberante ana-
lizó un Proyecto de Orde-
nanza presentado por la Red
de Prevención Ambiental de
Monte Maíz, tendiente a re-
gular el uso de agroquímicos
y herramientas de aplicación
en la comunidad.
En la misma se contemplan
temas como la delimitación
de zonas de aplicación en
áreas urbanas y periurbanas,
depósitos de los agroquími-
cos, pulveriazadoras y avio-
nes.
La Ordenanza seguirá sien-
do tratada en reuniones ya
que los ediles quieren contar
con todos los fundamentos
técnicos antes de dar las
normativas que regirán el
tema en la localidad.

JuStiNiANo PoSSe: AMPlíAN lAS iNStAlACioNeS del HoSPitAl
La Cooperadora del Hospital San Roque junto a la Munici-

palidad comenzarán la obra del nosocomio. La misma
contará de cuatro nuevos consultorios médicos, sala de
reuniones, cocina y baño. En total se edificarán  en 150 m2.
En tanto, que la inversión dispuesta para el emprendimiento

rondará el millón y medio de pesos.
-----------------------------------------------------------------------------
etruriA: tAller deStiNAdo A PerSoNAS de lA terCerA edAd
Junto a Profesionales del Centro de Salud Municipal se
lleva adelante el proyecto “El arte de Envejecer es el arte
de Conservar la Alegria” con los abuelos que residen en el
geriátrico “Raíces de nuestro pueblo”, realizando los días
lunes actividades como: Taller de cocina; Taller de Huerta;
Gerontogimnasia; Taller de Lectura y Taller de Pintura.
Este proyecto está a cargo de: Gilda Guida, Lic. En
Nutrición; Analia Vilchez, Lic. en Trabajo Socia y  Marianela
Gizzi, Lic. en Kinesiología.
Desde el nosocomio agradecen la colaboración de Ethel
Meyer, profesora de gimnasia, a Joaquín Zucatti, profesor
de canto, y a todo el personal de la institución.

BreVeS de lA regióN
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CurSo "Mi PriMerA liCeNCiA de CoNduCir"
El 8 de mayo, a las 9:30 comenzará una nueva edición de

la capacitación, la cual está dirigida a los alumnos de 6º año
de los colegios secundarios. La misma será dictada por el
especialista en seguridad vial, Dr. Horacio Botta Bernaus.
------------------------------------------------------------------------------

PriMer CurSo de reCuPero de PuNtoS Año 2015
Dirigido a todas aquellas personas que mantengan multas

con la Policía Caminera o que pretendan renovar sus cono-
cimientos en las normas viales. El dictado será el sábado
30 de mayo a partir de las 9:00, en la Municipalidad local,
sita en calle Gral. Güemes 896 esq. Belgrano. Uno de los
requisitos es haber perdido no más de 19 puntos, de los
que se recuperan 7 con la realización del Curso. Para más
información comunicarse al 03537-514785 o vía mail: tran-
sitojposse@nodosud.com.ar, munijp@nodosud.com.ar

PPAASSCCAANNAASS

BreVeS JuStiNiANo PoSSe
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El dirigente de unión
Por Córdoba y candi-

dato a la intendencia de
Pascanas, Mario Porta,
anunció la llegada de va-
rios camiones con piedra
para solucionar situacio-
nes puntuales en caminos
rurales que se encuentran
anegados por el agua. Ade-
más, confirmó que el Mi-
nisterio de Seguridad Pro-
vincial enviara un nuevo
patrullero a la localidad.
"Hoy los caminos rurales
se encuentran en un estado
calamitoso y esto no sólo
está afectando al 95% de la
producción de Pascanas,
sino que también esta si-
tuación hace que hoy se en-
cuentre cerrada una Escuela
rural y con ello se está afec-
tando la educación de varios
niños. A través de gestiones
del Consorcio Caminero por
un lado y en mi caso parti-
cular por otro, se llegó a un
feliz puerto. El presidente
del Consorcio, Edgardo Gau-

din, me informo que en estos
días están llegando los pri-
meros camiones", señaló
Porta.
Sobre el tema agregó: "En
una oportunidad, llegó una
importante cifra de dinero
para el empedrado de ca-
minos rurales. Mucha de esa
piedra se utilizó para las ca-
lles urbanas y no se le dio
el fin para el que fue desti-
nado. Si bien se benefició a
una parte del pueblo se per-
judicó a la producción y es-
pecialmente a la educación
ya que hoy tenemos un Es-
cuela cerrada. Sabemos que
la lluvia ha sido muy impor-
tante pero con obras se po-
dría evitar esta situación con
la centro educativo, Hipólito
Yrigoyen.
A fines de octubre de 2013
el Ministerio de Agricultura,
Ganadería y Pesca de la
Nación, entregó Aportes No
Reintegrables (ANR) para
realizar mejoras en 50 km
caminos rurales. Los fondos

tenían como destino el me-
joramiento de la red secun-
daria y terciaria de esta im-
portante cuenca lechera. En
esa ocasión visitó la localidad
el subsecretario de Lechería
de la Nación, Arturo Videla.
En otro orden, sobre el tema
del nuevo patrullero para la
localidad, explicó: "Hace mu-
cho tiempo que la Coopera-
dora Policial trabaja en la
recuperación de los móviles
que estaban destruidos y
gestiona la llegada de una
nueva unidad. A través de
una reunión que mantuvimos
con el ministro de Gobierno
y Seguridad, Walter Eduardo
Saieg, nos confirmó la lle-
gada de un nuevo móvil po-
licial y se comprometió a
trabajar en la posibilidad de
sumar una mayor cantidad
de efectivos al destacamento
policial. La idea de que los
chicos de aquí puedan tra-
bajar en la localidad y no
tener que deambular por
toda la región".

llegarán camiones con piedra para
recuperar algunos caminos rurales



ColoNiA BiSMArCk: JuAN CArloS MANeA VA Por Su
SéPtiMo MANdAto Al FreNte del MuNiCiPio

El partido "Córdoba Podemos", que impulsa la candi-
datura a la séptima intendencia de Juan Carlos Manea,
fue el único inscripto ante la  Junta Electoral de cara a
las elecciones que se desarrollaran el 14 de junio en
Colonia Bismarck.
Si bien en algún momento se barajaba la posibilidad
de una lista opositora, llegado el cierre de las inscripciones
"Córdoba Podemos", fue el único que se hizo presente
ante la Junta.
Ahora resta confirmar si todas las personas que integran
la lista, no tienen ningún tipo de recusación que le impi-
dieran ejercer como Concejales o Tribunos de Cuenta.
------------------------------------------------------------------------
lABorde: reCoMPoSiCióN del PArque AutoMotor
La Municipalidad de Laborde, ha adquirido un nuevo
tractor marca John Deere para reforzar el parque auto-
motor de con que cuenta la comuna.Esta nueva herra-
mienta, que llegará a Laborde en los próximos días,
una vez completada la papelería necesaria, se suma a
un camión usado, una camioneta Peugeot Partner, a
otros tractores usados, motoguadañas para espacios
verdes, 3 motocicletas para tránsito, dos tanques rega-
dores y a la Ambulancia 0 km. que se incorporaron a
los activos de nuestra Municipalidad.
La operatoria se concretó dentro del plan de ahorro
previo que impulsa la empresa Jhon Deere denominado
"Yo Puede".
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BreVeS de lA regióN

PPrrooVViiNNCCiiAAlleeSS

El gobierno provincial
puso en marcha el Bo-

leto obrero Social (BoS), un
beneficio para trabajadores
en la base de la pirámide
salarial, con ingresos me-
nores a 7.828 pesos men-
suales. Con el BoS, pagarán
el 50 por ciento del pasaje
de colectivo.
Si bien a partir de este viernes

entra en vigencia, los intere-

sados ya pueden hacer el trá-
mite para contar con el BOS.
Para lo cual deberán tener en
cuenta:

A quiéN eStá dirigido
Empleados en relación de de-

pendencia en el ámbito público
o privado que no superen los
7.828 pesos con su salario
(excluyendo las asignaciones
familiares).
Los monotributistas tienen que

pertenecer a las categorías B,
C y D.

CóMo trAMitArlo
- Registrate en CiDi

(https://cidi.cba.gov.ar/)
- Ingresá a https://boletoobre-

rosocial.cba.gov.ar/
- Completá e imprimí el for-

mulario del BOS
Una vez completado el for-

mulario se debe reunir la si-
guiente documentación: foto-

ya está en funcionamiento el Boleto
obrero Social

copia del DNI, certificación de
domicilio, original y copia del
último comprobante de pago
del monotributo (mes
anterior/actual), y foto carnet
4x4.
Adjuntá la documentación que

se solicita y presentala en los
Centros de Atención BOS (Ur-

banos de Córdoba) o la Em-
presa de transporte (Interur-
bano)
Los beneficiarios tendrán tar-

jetas personalizadas, para que
el sistema pueda registrar que
el trabajador está utilizando el
servicio en el horario indicado
en la Declaración Jurada.



Productores rurales
Sustentables de

Monte Maíz y las regio-
nales de AAPreSid y
grupos CreA salieron al
cruce del Campamento
de Salud que vincula los
casos de cáncer con la
utilización de agroquími-
cos en las explotaciones
rurales.
"Definitiva y categórica-
mente no usamos agrotó-
xicos y no estamos pen-
sando en matar a nuestros
hijos, ni a nuestros nietos,
ni a nadie. No vivimos en
Marte y sembramos en
Monte Maíz: vivimos en
Monte Maíz”, señalaron.
Y continuaron: "Somos los
principales interesados en
cuidar la salud de la pobla-
ción, porque este es el lugar
que hemos elegido para vi-
vir, formar nuestras familias,
criar a nuestros hijos y, lle-
gado el momento, alegrar-
nos con nuestros nietos.
Es la misma elección que
antes hicieron nuestros pa-
dres y nuestros abuelos.
¿A quién se le puede pasar
por la cabeza que nosotros
mismos estamos queriendo
intoxicarnos y contraer una
de las más crueles enfer-
medades? Sólo a mentes
alucinadas que están pre-
tendiendo ejercer en Monte
Maíz una acción que per-

sigue otros fines, que no
son los de la salud de la
población. La agresividad
de sus discursos revelan
un abierto encono ideoló-
gico en contra del campo y
de sus productores”, seña-
laron.
El informe agrega: "Este
sector de productores  va-
mos a presentar un pro-
yecto de ordenanza muni-
cipal para que sea incor-
porado al debate pautas
sobre aplicaciones de pro-
ductos fitosanitarios en áre-
as periurbanas, difundidas
y presentadas por el go-
bierno nacional, a través
del Ministerio de Agricultura,
Ganadería la cual estable-
cen 100 metros para las
aplicaciones terrestres de
agroquímicos y 200 metros
para las aéreas” como “las
distancias de “amortigua-
miento” (seguridad) en re-
lación a las áreas periur-
banas”.
La Provincia de Córdoba
cuenta con una Ley, la Nú-
mero 9164, que regula la
utilización de los productos
fitosanitarios y establece
precisas normas al respec-
to, mecanismos de control
y sanciones a quiénes las
incumplan. Está conside-
rada una ley modelo, que
otras provincias están to-
mando como referencia.

Fue producto de un trabajo
muy meticuloso hace diez
años y se aprobó por una-
nimidad en la Legislatura
de la Provincia.
A su vez, denuncia que en
la sesión del Concejo Deli-
berante se dio la presencia
de “personas que no viven
en Monte Maíz y que exte-
riorizan una intencionalidad
cuyos fines no quedan cla-
ramente explicitados. Lla-
man la atención los recur-
sos y medios de que dis-
ponen para trasladarse
como también para movili-
zar al grupo desde la ciudad
de Córdoba”, advierte el
comunicado.
Llamo la atención también
la manera en que el abo-
gado que asesora al Grupo
de Pueblos Fumigados, que
escribió el proyecto de or-
denanza al que se daba
lectura, descalifica a orga-
nismos provinciales y na-
cionales como el INTA y al
Ministerio de Agricultura y
Ganadería de la Nación, a
las que acusó de ser insti-
tuciones cuyos servicios
están vinculados a la de-
fensa de los intereses pri-
vados y que reciben dinero
de ese sector. Acusación
que obviamente no pudo
sostener cuando se le re-
preguntó sobre el tema.
En otro orden, reprochan

◘ Se llevó a cabo la reposición de bienes y muebles a
los vecinos de idiazábal y Bell Ville que perdieron sus
cosas durante la inundación de febrero pasado. la
tarea fue encabezada por el ministro de desarrollo So-
cial, daniel Passerini.
Los kits se entregan en el marco del programa “Córdoba
De Pie” y constan de heladeras, cocinas, lavarropas, sillas,
mesas o camas, según lo relevado como perdido por tra-
bajadores sociales del Ministerio de Desarrollo Social.
En Idiazábal se repusieron bienes a más de 400 familias
damnificadas.
Passerini estuvo acompañado por el intendente local, Eli-
berto Favalli, y por el secretario de Inclusión Social de su
Ministerio, Dardo Iturria.
El ministro destacó la solidaridad de todo el pueblo de
Idiazábal para colaborar y poner la mejor voluntad ante la
catástrofe: “Quiero resaltar el trabajo conjunto, tanto de
los vecinos, como de la Municipalidad y de todo el Gobierno
de Córdoba, para que entre todos volvamos a poner a
este pueblo de pie. Hay una decisión inquebrantable de
parte de nuestro Gobierno de seguir ayudando a Idiazábal,
y a todas las localidades, para que logren sobrepasar esta
catástrofe”.
Asimismo, Passerini explicó que el trabajo está avanzando
no sólo en este pueblo sino en todas las localidades del este
y del sudeste provincial que también sufrieron pérdidas por la
inundación y el temporal. 

Reunión con DIPAS 
Luego de las primeras entregas de mobiliario, Passerini
se reunió con un gran número de vecinos de Idiazábal en
el Salón de Usos Múltiples Municipal y presidió una confe-
rencia junto al director general de Estudios y Proyectos
del Ministerio de Agua, Ambiente y Servicios Públicos,
Juan Pablo Brarda.
Allí se detalló al pueblo las tareas reconstructivas y pre-
ventivas que la Provincia viene realizando y hará para
evitar que la zona vuelva a sufrir daños de tanta magnitud
ante una eventual precipitación como la de febrero pasado.
Además, las autoridades recibieron preguntas e inquietudes
de parte de los vecinos.
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MMooNNttee  MMAAíízz

“Vivimos y trabajamos en Monte Maíz”
a “este grupo o Campa-
mento Sanitario que no tre-
pida en mentir cuando in-
forma que la polémica en-
cuesta realizada del 28 al
30 de octubre de 2014 ha
sido avalada por un Comité
de Bioética, formado por el
mismo grupo y algunas per-
sonas de la localidad" y re-
cecuerdan: “El Consejo Di-
rectivo de la Facultad de
Ciencias Médicas de la Uni-
versidad Nacional de Cór-
doba desautorizó y no avaló
el uso que este grupo pre-
tendió hacer de la unidad

académica, arrogándose su
representatividad. Es ne-
cesario puntualizar que el
supuesto Comité de Bioé-
tica al que aluden no es el
Comité de Bioética de la
Facultad, ni tampoco el del
Ministerio de Salud. Pon-
gamos las cosas en su lu-
gar. Y analicemos cómo
está compuesto ese su-
puesto Comité de Bioética,
con militantes de Buenos
Aires y de otros lugares
que nada tienen que ver
con Monte Maíz”.

entregaron kit de electrodomésticos y
muebles a ciudadanos de idiazabal y Bell
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Sección DEPORTES

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  ttee rr CC ee rr AA ddii VV ii SSii óó NN ►►►►►►►►►►►►

◄◄◄◄  zzoo NNAA AA  ►►►► ◄◄◄◄  zzoo NN AA BB  ►►►►

zzoo NNAA AA  --   55°°   FFee CCHHAA zzoo NN AA BB  --   88°°   FFee CC HH AA

Lambert     11 pts.
Independiente 9 pts.
J. Newbery 8 pts.
Recreativo 8 pts.
Alianza 3 pts.
Sarmiento (I) 1 pts.
------------------------------------

Olimpo 19 pts.
Lagunense         15 pts.
Atlético 11 pts.
Argentino   8 pts.
Talleres 6 pts.
Atenas 6 pts.
G. Renny    2 pts.

zona A: Cuatro equipos separados por tan
solo dos puntos

FFÚÚttBBooll  --   ll iiggAA  BBeeCCCCAArr  VVAArreellAA  

Atenas 0 Vs. 0 Atlético
Lagunense 2 Vs. 0 Argentino

Talleres 0 Vs. 2 Olimpo

J. Newbery 1 Vs. 1 Recreativo
Alianza 0 Vs. 4 Lambert

Sarmiento (I) 2 Vs. 2 Indepen.

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  ttAABBllAA dd ee PPoo SSii CCii ooNNeeSS ►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►

Atenas 0 Vs. 0 Atlético

lagunense 1 Vs. 4 Argentino
L: Carlos Marchetti - 24´ pt.
A: Braian Lemus - 30´ pt.
A: David Guffanti - 22´ st.
A: David Guffanti - 25´ st.
A: Julio Cuello - 42´ st.

talleres 0 Vs. 3 olimpo
O: Carlos Serial - Penal - 14´st.
O: Kimey Garavellii -  25´ pt.
O: Iván Sale - Penal - 43´ st.

libre: guillermo renny

Jorge Newbery 1 Vs. 0 recreativo
JN: Iván Andrada - st.

Alianza 1 Vs. 1 lambert
L: Ignacio Sánchez - 10´ pt.
A: Omar Pereyra - 35´ st.

Sarmiento (i) 1 Vs. 2 independiente

I: Gerardo Rodríguez - 25´ pt.
I: Juan Vázquez - 30´ pt.
S: Mauricio Ortíz - 40´ pt.

◄◄◄◄  55°°   FFeeCCHHAA  --   zzooNNAA  AA  ►►►►◄◄◄◄  88°°   FFeeCCHHAA  --   zzooNNAA  BB  ►►►►

------------ SeXtA FeCHA zoNA A ----------------
Sarmiento (i) Vs. Jorge Newbery

Alianza Vs. independiente
recreativo Vs. lambert

---------- NoVeNA FeCHA zoNA B -------------
Argentino Vs. talleres
Atlético Vs. lagunense

guillermo renny Vs. Atenas
libre: olimpo

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄ PPrr óóXX ii MMAA FFee CC HHAA ►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►



lliiggAA  BBeellllVViilllleeNNSSee

◄◄◄◄◄◄◄◄  ddii VV ii SS ii oo NN AAll AA  ►►►►►►►► ◄◄◄◄◄◄◄◄  ddii VV ii SS ii oo NN AA ll BB  ►►►►►►►►
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Villa Argentina y Sarmiento sacan ventaja
◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  NNooVVeeNNAA  FFeeCCHHAA  ►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►

talleres (BV) 1 Vs. 1 Argentino (MJ)
Matienzo (MB) 0 Vs. 1 Sarmiento (l)

Villa Argentina 6 Vs. 1 San Carlos (N)
dep. roca 1 Vs. 1 def. Juventud (JP)
Progreso (N) 2 Vs. 0 San Martín (MB)

dep. leones (l) 0 Vs. 3 Bell (BV)

Central (BV) 1 Vs, 2 Sp. unión (o)
unión (M) 2 Vs. 1 Argentino (BV)

San Martín (MJ) 0 Vs. 0 defensores (SMS)
Firmpo (SMS) 0 Vs. 1 tiro Federal (MJ)

Complejo dep. 4 Vs. 0 talleres (B)
defensores (SAl) 0 Vs. 0 river Plata (BV)

◄◄◄◄  ttAA BBllAA ddee PPooSSii CC ii ooNNeeSS --   AA  ►►►► ◄◄◄◄  ttAA BBll AA dd ee PPoo SSii CC iioo NNee SS --   BB  ►►►►

◄◄◄◄◄◄  PPrr óó XXii MMAA FFeeCC HH AA ddii VV iiSS ii oo NN AA ll AA  ►►►►►►

◄◄◄◄◄◄  PPrr óó XXii MMAA FFeeCC HH AA ddii VV iiSS ii oo NN AA ll AA  ►►►►►►



Sección AGROPECUARIA
iiNNFFoorrMMee  iiNNttAA

La incorporación de forrajes
conservados en los modelos
intensivos ganaderos cada
vez es mayor: el objetivo es
estabilizar las dietas para pro-
ducir más litros de leche y de
carne por hectárea. 
Para Mario Bragachini: “En
los últimos años el área des-
tinada a silajes de pastura y,
fundamentalmente, sorgo y
maíz aumentó aproximada-
mente 20 veces y eso habla
a las claras de que ya no se
hace el forraje conservado
para cubrir baches de caída
de producción de las pasturas,
sino que ahora es la base de
la alimentación”. 

reCurSoS ClAVe
En los modelos intensivos
ganaderos, la alimentación es
la variable de mayor impacto
en la rentabilidad del negocio
y los forrajes conservados
constituyen recursos clave
para estabilizar y balancear
las dietas. Proveen nutrientes
para sortear el déficit de pasto,
equilibran las dietas todo el
año y, principalmente, son bá-
sicos para incrementar en for-
ma sustancial y sostenible la
carga animal. Es decir, para
producir más litros de leche y
kilos de carne por hectárea.
“Es claro que sin estos ali-
mentos la producción de carne

y leche a escala industrial, no
sería posible en el país”, afir-
mó Miriam Gallardo.
Para la especialista, “el no-
table desarrollo de la agricul-
tura nacional acompañado por
la masiva industrialización de
las materias primas, ha ge-
nerado un abanico muy amplio
de alimentos, que permiten
actualmente diversificar y ex-
plorar opciones de alimenta-
ción de menor costo, mayor
eficiencia y sustentabilidad,
con una mejora significativa
del resultado económica de
la empresa”. 
En estos sistemas de pro-
ducción, los forrajes constitu-

Calidad y balance de las dietas, la
clave de los sistemas ganaderos

yen los principales ingredien-
tes de las raciones, porque
poseen cualidades nutritivas
muy diversas y cumplen roles
metabólicos distintos, como
el energético, el proteico y el
aporte de fibra efectiva. 
Los silajes de maíz y sorgo,
por ejemplo, proveen fibra fer-
mentable que el animal utiliza
para mantenerse, crecer, au-
mentar de peso o producir le-
che. Además, cuando estos
cultivos contienen mucho gra-
no, resultan alimentos ener-
géticos. El desequilibrio en la
dietas es una de las principa-
les causas de pérdida de pro-
ductividad en los sistemas ga-
naderos pastoriles. 
El especialista Marcelo de
León, del INTA Manfredi, se-
ñaló que para formular esas
dietas en base a forrajes con-

servados, es necesario “co-
nocer su valor nutricional para
poder relacionarlos con los
requerimientos de cada tipo
de animal y su producción”.
Así, el balance nutricional es
la principal estrategia para
obtener diferencias significa-
tivas en respuesta animal y
en resultado económico. 
Las investigaciones muestran
que, en los sistemas gana-
deros para carne, la ganancia
diaria de peso vivo (g/an) de-
pende del balance proteico
de las dietas. “La combinación
del forraje conservado de bue-
na calidad con el balance de
la dieta puede significar un
aumento de 200 a 400 % por
día en ganancia de peso”,
aseguró De León.

CAlidAd y CoStoS
De acuerdo con Gallardo, en
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los modelos intensivos gana-
deros, principalmente confi-
nados y semi-pastoriles, la
alimentación puede represen-
tar más del 60 al 65 % de los
costos totales de producción
y es la variable de mayor im-
pacto en la rentabilidad del
negocio.
La calidad de la reserva fo-
rrajera y su potencial para la
producción dependen del ma-
terial inicial, de la confección
y su posterior conservación.
Según Marcela Martínez, del
INTA Salta, “no se puede ob-
tener una reserva de calidad,
si no se parte de un forraje
en pie de calidad”. En este
sentido, señaló que un cultivo
de buena sanidad debe contar
con una adecuada relación
entre el grano y la hoja, más
el tallo y con poca o nula pre-
sencia de material vegetal de-

gradado.
Para que el material ensilado

conserve las características
del forraje a campo resultan
clave cuatro factores: momento
óptimo de picado, regulación
de la máquina picadora –altura
de corte y tamaño de picado–
, compactación adecuada del
material para el silo puente,
bunker o torta y tiempo de lle-
nado, en el caso de silo bolsa.
En consecuencia, existe una
gran variabilidad en los pará-
metros de calidad que debe
tenerse en cuenta al momento
de armar las dietas.
Agregando concentrados pro-
teicos –tales como urea, pellet
de girasol o semilla de algo-
dón– a la dieta basada en si-
laje es posible mejorar la res-
puesta de los animales. Los
requerimientos de proteína
bruta (PB) del vacuno crecen

con la intensidad y tipo de
producción: son altos en ani-
males en lactación (15 a 16
%), intermedios en engorde
y crecimiento (12 a14 %) y
bajos en mantenimiento (9
%). 
La deficiencia proteica en la
dieta diaria reduce la velocidad
de digestión del pasto: el fo-
rraje permanece más tiempo
en el rumen y se resiente el
consumo voluntario. Al suple-
mentar con un concentrado
proteico se acelera la fermen-
tación ruminal, aumenta la
tasa de digestión y se estimula
el consumo. 
En el caso de los sistemas
lecheros, el aporte de fibra –
que normalmente proviene de
los forrajes conservados, he-
nos o silajes– determina la
proporción de grasa en la le-
che.



Sección SALUD

PPrreeVVeeNNCCiióóNN

La unicameral aprobó
por unanimidad un pro-

yecto de ley mediante el
cual la provincia de Córdoba
adhiere a la ley Nacional
Nº 26.872 (promulgada el 5
de agosto de 2013), referida
a la obligatoriedad de incluir
en los sistemas de salud
las cirugías reconstructivas
de mamas en los casos de
extirpación del seno para
prevención o tratamiento
del cáncer. la norma tam-
bién prevé la provisión de
prótesis mamarias.
Cabe destacar que la mas-
tectomía es un procedimien-
to quirúrgico mediante el
cual se le extirpa el seno a
la mujer para prevenir o tratar
el cáncer de mama. La in-
vasiva intervención implica
en la paciente modificacio-
nes físicas difíciles de asu-

mir, de allí la necesidad de
recurrir a cirugías recons-
tructivas que reparen estas
consecuencias.
La normativa sancionada
obliga al sistema sanitario
público y obras sociales a
cubrir los gastos de la cirugía
reconstructiva, entendiendo
esta reparación estética
como la mejor alternativa -
siempre y cuando no esté
contraindicado - para res-
taurar la forma natural del
seno mediante la provisión
de prótesis mamarias. 
Al respecto, la Legisladora
María del Carmen Ceballos
dijo: “Como legisladora, pero
especialmente como mujer,
me siento profundamente
satisfecha por la ley sancio-
nada ésta tarde. No es un
dato menor que las obras
sociales tengan que hacerse

cargo de este tipo de inter-
venciones quirúrgicas, ya
que la falta de uno de los
senos produce por lo general
una grave crisis emocional
en las mujeres”.
Datos: Según los funda-
mentos del proyecto de ad-
hesión a la legislación na-
cional, el cáncer de mama
provoca en nuestro país
aproximadamente 5.400
muertes por año, siendo la
primera causa de muerte
por tumores en mujeres. En
tanto, en la provincia de Cór-
doba se producen unos 739
nuevos casos al año, con
una tasa ajustada de mor-
talidad de 23,6 casos cada
100.000 habitantes para el
período 2004-2011, según
datos establecidos por el
Registro Provincial de Tu-
mores.

las obras sociales deberán
incluir las prótesis mamarias
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MMooNNttee  MMAAíízz

En una nueva reunión,
donde sobraron re-

proches e insultos, el Ho-
norable Concejo delibe-
rante de Monte Maíz, pro-
rrogó por 30 días mas el
contrato de concesión que
mantiene con Médicos
Asociados S.r.l. quienes
repitieron en más una
oportunidad no poder se-
guir pagando los sueldos.
La empresa de medicina
que se desempeña dentro
de las instalaciones del Hos-
pital Municipal  Dr. José Ma-
ría Minella, se encuentra
atravesando una difícil si-
tuación económica y la gran
mayoría de sus 20 emplea-
dos están cobrando con re-
trasos sus sueldos.
En el encuentro también se

sumaron distintos referentes
de los partidos políticos, fun-
cionarios municipales, tra-
bajadores, representantes
de Médicos Asociados. Esta
puja de intereses llevó a que
por momentos la reunión
fuera muy tensa con repro-
ches de todos lados y en
muchos casos palabras
ofensivas.
La idea que mantiene el
Ejecutivo es continuar con
un sistema de línea privada,
con un control de la ciuda-
danía y con un gerencia-
miento profesionalizado. No
obstante, hay que conseguir
una cifra cercana a 500 mil
pesos para retomar la acti-
vidad con una cierta norma-
lidad.
Por su parte, los empleados

expresaron que esta situa-
ción es sumamente crítica,
tiene más de diez meses y
el Concejo Deliberante sigue
prorrogando las cosas. Tam-
bién preocupa que ocurrirá
con su fuente laboral.
Otro de los temas que salió
a la luz fue la falta de médi-
cos especialistas como ci-
rujanos.
Anoche, había una nueva
reunión para seguir tratando
un tema que al igual que el
Campamento de Salud ha
tomado un tinte político que
se hace insoportable para
quienes están involucrado
en forma directa, sean los
empleados como los ciuda-
danos que no tienen otros
medios para trasladarse a
otra localidad.

en un clima de mucha tensión
prorrogaron por 30 días el contrato
de Médicos Asociados




